

**“PENERAPAN MODEL *PROBLEM BASED LEARNING* UNTUK
MENINGKATKAN KEAKTIFAN DAN HASIL BELAJAR SISWA PADA
TEMA KAYANYA NEGERIKU “**

**(Penelitian Tindakan Kelas yang Dilakukan di Kelas IV SDN Sukajadi 3
Kecamatan Sukajadi pada Tema Kayanya Negeriku Tahun Ajaran 2016-
2017)**

Oleh

Hana Anida Sabila

135060270

ABSTRAK

Penelitian ini bertujuan untuk meningkatkan keaktifan dan hasil belajar siswa melalui model *Problem Based Learning* pada tema Kayanya Negeriku subtema Pemanfaatan Sumber Daya Alam di Indonesia. Penelitian ini dilaksanakan di kelas IV SD Negeri Sukajadi 3 kota Bandung dan dilatar belakangi oleh rendahnya keaktifan siswa dan nilai hasil tes siswa terhadap pembelajaran tematik, yaitu masih dibawah KKM yang baru mencapai rata-rata 61 sedangkan target yang diharapkan dengan rata-rata pencapaian 80%. Demikian pula cara guru melaksanakan pembelajaran masih menggunakan metode ceramah dan belum melaksanakan model pembelajaran *Problem Based Learning*, sehingga keterlibatan siswa dalam pembelajaran sangat minim. Model penelitian yang digunakan dalam penelitian ini adalah Penelitian Tindakan Kelas (PTK) yang mengadaptasi dari Hopkins dengan 3 siklus, pada setiap siklusnya terdiri dari perencanaan, pelaksanaan, observasi, analisis, dan refleksi. Penelitian ini dilaksanakan dalam 3 siklus, dalam setiap siklusnya menerapkan model *Problem Based Learning*. Teknik evaluasi yang digunakan pada penelitian ini adalah teknik tes untuk mengetahui hasil belajar siswa dan teknik non tes untuk mengetahui keaktifan siswa. Pada siklus I perencanaan mencapai 72%, pelaksanaan 75%, dan evaluasi 45%. Pada siklus II mengalami peningkatan pada perencanaan 82 %, pelaksanaan 82%, dan evaluasi 75% dapat dikategorikan baik. Pada siklus III perencanaan 94%, pelaksanaan 93%, dan evaluasi 92% dapat dikategorikan sangat baik. Hal ini menunjukkan bahwa penerapan model *Problem Based Learning* dapat meningkatkan keaktifan dan hasil belajar siswa pada tema Kayanya negeriku subtema Pemanfaatan Sumber Daya Alam di Indonesia di kelas IV SD Negeri Sukajadi 3 kota Bandung.

Kata kunci: model *Problem Based Learning*, keaktifan, hasil belajar